



Montréal, le 8 février 2024

Honorable Dominic Leblanc
Ministre de la Sécurité publique, des Institutions démocratiques
et des Affaires intergouvernementales
Chambre des communes
Ottawa (Ontario) Canada, K1A 0A6
Courriel : Dominic.LebLANC@parl.gc.ca

Objet : Les contrôleurs routiers - une solution au fléau des vols de véhicules

Monsieur le Ministre,

Pendant que le Sommet national sur la lutte contre le vol d'automobiles a lieu aujourd'hui-même à Ottawa, nous en appelons aux gouvernements fédéral et provincial de considérer les constables du contrôle routier dans la solution pour enrayer ce fléau.

Déjà, et depuis toujours, les contrôleurs routiers du Québec veillent sur les routes de la province et ce qui y circule. Ces agents de la paix ont des pouvoirs exceptionnels qui s'apparentent à ceux des agents de services frontaliers et qui dépassent les pouvoirs conférés aux policiers. Ainsi, ils peuvent procéder à la fouille de véhicules, dont les conteneurs, sans mandat afin d'en vérifier le contenu. Grâce à cette capacité, il arrive fréquemment que ces agents saisissent des biens illégaux comme de la drogue, des items de contrebande et aussi, des véhicules volés.

Nous savons tous que le Québec, particulièrement Montréal, est la plaque tournante des réseaux de vols de véhicules par ses accès au fleuve afin d'acheminer les véhicules à l'étranger. Or, pour se rendre dans les ports, les réseaux de voleurs doivent passer par les routes et autoroutes les plus rapides et accessibles. En améliorant les ressources disponibles aux contrôleurs routiers et en ciblant ces routes, il serait possible d'effectuer un travail en amont avant que les véhicules aient pu quitter le pays.

Les contrôleurs routiers sont présents sur les routes à la grandeur de la province. Avec les années, ils ont su établir un réseau solide avec les différents corps policiers municipaux, provincial et fédéral. Leur expertise permet non seulement une entrave supplémentaire pour les réseaux de voleurs mais aussi, le partage de l'intelligence avec les autres corps d'agents de la paix viendrait compléter le travail des policiers.

.../...





Pour toutes ces raisons, nous sommes certains que les constables du contrôle routier sont un élément clé de la lutte contre les vols de voitures qui accable présentement notre pays. Nous souhaitons dès maintenant ouvrir la discussion avec les gouvernements pour savoir comment développer leur présence et leur implication dans ce plan de lutte.

En espérant, Monsieur le Ministre, votre sincère collaboration afin que nous puissions travailler ensemble sur ce dossier.

Yvon Barrière
Vice-président exécutif régional, région du Québec
Alliance de la Fonction publique du Canada
5800, rue Saint-Denis, bureau 1104
Montréal (Québec) H2S 3L5
Courriel : BarrieY@psac-afpc.com

Copie conforme :

- François Bonnardel, Ministre de la Sécurité publique du Québec, ministre@msp.gouv.qc.ca
- Kristina Michaud, Bloc québécois, Kristina.Michaud@parl.gc.ca
- Peter Julian, Nouveau Parti démocratique, Peter.Julian@parl.gc.ca
- Raquel Dancho, Patri Conservateur, Raquel.Dancho@parl.gc.ca

